

ISTITUTO PIA SOCIETÀ  
FIGLIE DI S. PAOLO  
CASA GENERALIZIA  
Via S. Giovanni Eudes, 25  
00163 Roma  
Tel. 06.661 3039 - Fax 06.661 57 208



Très chères sœurs,

nous arrive la notice que à 14,h 28 (heure locale) auprès de la structure pour anciens “Camélia Sakuragaoka” de Kanagawa (Japon), a été appelée à “renaître” à la vie nouvelle, dans le règne des cieux, notre sœur

**YAMADA AYAKO sr M. AMALIA**  
**Née à Dairen (Manciuria, Chine) le 21 juillet 1929**

Une ardente missionnaire paulicienne, toujours “tendue en avant”, toujours désireuse de se rendre utile à la communauté et de lancer la mission paulinienne dans les lieux plus dans le besoin de l’annonce de l’Evangile, spécialement en Chine. Elle reconnaissait d’être entrée en Congrégation par pure grâce, dépassant l’opposition des parents et affrontant avec la prière chaque difficulté. Et pour sa constante intercession, elle obtint la conversion des parents qui, pour comprendre mieux le choix de leur fille, étudièrent le catéchisme et furent baptisés.

Elle entra en Congrégation le 10 février 1952, dans la maison de Fukuoka (Japon). L’an suivant, cueillant l’occasion de la visite du Bienheureux Jacques Alberione et de Maestra Tecla, fut anticipé pour elle et pour 16 autres jeunes, le temps de la prise d’habit. On raconte que, étant donnée l’urgence, ce fut la même M. Tecla à prêter son aide dans la confection des habits. En ces ans, était donnée particulière solennité au rite de la prise d’habit religieux même si officiellement il marquait seulement l’entrée au postulat. Au terme du noviciat, le 19 mars 1956, elle émettait la première profession et elle était envoyée dans la communauté de Osaka pour l’apostolat libraire. L’an suivant elle était déjà assistante de formation, à Tokyo, et chargée de la rédaction livres. Après la profession perpétuelle, émise en 1961, elle exerça à Osaka la tâche de formatrice, avant d’être envoyée à Boston pour apprendre la langue anglaise et consolider sa particulière vocation missionnaire.

En 1974 elle partait pour Taipei (Taiwan) où elle était tout de suite nommée conseillère de la délégation. Quatre ans plus tard elle était à Hong Kong pour se dédier à la diffusion itinérante dans les paroisses, écoles, collectivités. En 1981 elle rentra à Taiwan pour exercer, dans la communauté de Kaohsiung, le service de supérieure locale. Elle était animée par le désir de suivre réellement les traces de l’apôtre Paul prêtant tous les soins à sa propre vie spirituelle et favorisant aussi dans la communauté une vie de prière profonde, évitant chaque forme d’activisme. En 1985 elle retourna à Tokyo, au Japon, pour continuer à se donner avec enthousiasme promouvant le domaine des objets et la diffusion des livres. Mais elle désirait se dédier encore à la mission *ad gentes* et elle cueillit l’occasion du Projet missionnaire pour offrir toute sa disponibilité. Elle fut insérée dans la maison de Macao où on initiait un nouveau chemin communautaire et apostolique. Et à Macao, sauf des brèves parenthèses, elle vécut jusqu’à l’an 2009 donnant le meilleur d’elle-même dans la très centrale librairie, point focal de la mission paulinienne, lieu de rencontre entre diverses cultures et langues, spécialement l’anglais, le portugais, le chinois. La gentillesse et son innée sagesse, favorisaient une vie communautaire harmonieuse parmi des sœurs provenant de chaque angle du globe, unies par le même idéal missionnaire. Sr Amalia était très aimée en communauté et dans le diocèse et quand en 2009 elle rentra au Japon pour des motifs de santé, elle laissa en tous un souvenir reconnaissant.

Dans les derniers ans vécus à Tokyo, dans la communauté “Tecla”, elle continua à irradier bonté et amour à la mission; elle fatiguait à cheminer mais elle se prêtait encore dans les services de la maison, elle collaborait à l’achat des mini médias et des objets religieux, elle s’engageait dans les travaux de traduction. Dans l’an 2020 elle fut transférée dans la communauté de Hiratsuka et deux ans après dans la maison pour anciens où elle a donné accomplissement et plénitude à son offrande. Nous sommes certaines que dans la nouvelle vie, elle poursuivra son incessante prière pour l’immense Chine pour que ne viennent pas à manquer des évangélistes qui se sentent obligés à *ne pas taire ce qu’ils ont vu et écouté* (Cfr. At 4,20), à *proclamer la Parole de Dieu avec franchise* et avec le témoignage de la vie. Avec affection.

Rome, le 18 avril 2023

*R. Maria Mari Ponzan*  
sr Anna Maria Parenzan